

情熱通信



2023.7月号

明光義塾 情熱空間グループ

ホームページURL

: <https://www.946jp.com/meiko/>

フェイスブックページ

: <https://www.facebook.com/jounetsukukan/>



学校説明会

夏が近づくと、受験生向けの学校説明会が増えてきます。学校が会場となる説明会のほか、複数の学校による合同説明会やオンラインでの開催もあります。学校説明会で、志望校の気になる情報を集めてみましょう。

学校説明会に参加してみよう！

学校説明会では、先生や先輩たちから直接アドバイスを受けたり、受験の相談をしたりすることができます。また、通学イメージや授業の雰囲気分かり、進路への意識を高めることにつながります。

近年の学校説明会の開催形式には、

主に、学校での開催、合同での開催、オンラインでの開催の3つがあります。

【学校での開催】

学校の先生や在籍中の生徒が、教育理念や学校生活などについて説明します。校内見学や個別相談など、実施内容は学校によってさまざまです。

【合同での開催】

男子校/女子校、〇〇エリア合同など、共通点のある学校が集まっていることが多いです。1回の参加で複数の学校情報を得ることができます。

【オンラインでの開催】

新型コロナウイルス感染拡大の影響で、2020年以降に増えてきた開催形式です。単独の学校で開催する場合と合同形式の場合があります。

多くの学校説明会は事前予約制のため、気になる学校があればホームページなどで学校説明会の情報を早めに確認し、予約する必要があります。

オンラインの学校説明会の場合、参加に必要なツール（Zoom、Google meetなど）をダウンロードし、設定や視聴方法を確認しておきましょう。

合同説明会やオンラインでの説明会の場合、それぞれにメリットがありますが、実際に受験し、通学する可能性があることを考えると、志望校で開催される学校説明会には足を運びたいものです。「百聞は一見にしかず」ともいいます。通学をイメージして学校まで行き、学校見学や校内の雰囲気を自分自身で確認してみましょう。



学校説明会に参加するときのポイント

事前予約のほかにも、学校説明会に参加するときにあらかじめ済ませておきたいこと、心がけておきたいことがあります。

- ①学校のホームページを見ておく
- ②実施会場や会場までの交通経路・時間を確認しておく



7月スケジュール

- 7月 1日（土）夏期講習会開始
- 7月 8日（土）算数・数学検定
- 7月17日（月）海の日ですが授業あります。
- 7月22日（土）月例テスト8月号申込期限
- 7月29日（土）と31日（月）振替授業あり

↓過去の情熱通信はこちらから！



<https://www.946jp.com/meiko/newsletter.html>

難化する高校入試

道コン事務局より2023年度高校入試に関する情報が発表されましたので、一部共有させていただきます。

入試制度変更2年目となった今年の入試は、国語や英語で「自分の場合について説明する」タイプの問題が出題され、表現力を必要とされる問題が増えてきています。また、理科では実験・観察、社会では多くの資料を読み解いたうえで考察し、記述する必要のある問いが増えており、50分で解答すること自体が難しいほどの分量がありました。

平均点(道コン事務局調査による学校開示分のみなので実際の平均点と異なります)を見ると、2022年度入試が363.5点に対し、2023年度入試は321.1点と42.4点も下がっています。今後も難しい入試が予想されます。基本問題で取りこぼさないような対策を心がけてください。

釧路愛国教室 瀬賀 伸貴 TEL 0154-32-7870
〒085-0051 釧路市光陽町14-8

夏休みを有意義に

7月 文月(ふみづき) July

7月は31日あり、夏休みのある期間に当たります。日本では、旧暦7月を『文月(ふみづき)』と呼び、現在では新暦7月の別名としても用いています。英語の月名『July』は、ユリウス暦を創った共和政ローマ末期の政治家、ユリウス・カエサル(Julius Caesar)が由来と言われています。

7月といえば【7日】七夕ですね。七夕は、織姫と彦星が天の川を渡って年に1度だけ会えるという中国の伝説に由来する日です。この伝説が奈良時代の日本に伝わりました。

また7月は子どもたちが待ち望んでいる夏休みがあります。しっかり計画をたてて有意義に過ごしましょう。遊びと勉強の両立を！！

釧路春採SC教室 安田 光則 TEL 0154-65-6458
〒085-0813 釧路市春採7-1-48

検索する力(前編)

「検索」と言われると、多くの人の頭に真っ先に思い浮かぶのがG○○gleかなと思うのですが、今回の「検索する力」は問題文などを含め「文章において必要になる文字列を探す力」のこととします。

個人の意見として、答えを返してくれる「検索」が、この「検索する力」を弱らせているような気がします。自分で考えなくても、自分で探さなくても答えを出してくれて、書き留めなくてももう一度同じように入力すればまたすぐに出てくる……上手く活用すれば便利かもしれませんが、こと学習においては書のあることのようにさえ思います。試験中には使えず、頭の中にあるものや目の前の文章に書いてあるはずのものを活用すべき場面では頼りませんから、文章中から検索する力をつけなければなりませんね。(次号に続く)

当別教室 平山 由香利 TEL 0133-23-2228
〒061-0233 石狩郡当別町白樺町163-38 1F

蜻蛉

本来夏は好きな季節なのですが、虫がたくさん出てくることが難点です。ただ、虫には益虫とされる虫もいて、何故か益虫は苦手じゃなかったりします(クモはちょっと苦手です)。有名な益虫としては、ミツバチ、テントウムシ、クモ、そしてトンボがいます。特にトンボは、日く、トンボは昔から勝ち虫と呼ばれ、武将に好まれ武具の文様によく用いられていた。日く、オニヤンマは昆虫界最強の呼び声高く、スズメバチやカマキリすら捕食する等、尊敬の念すら覚えます。一方、有名な武将本多忠勝が愛用する槍の名前は「蜻蛉切」です。勝ち虫を切ってしまうと不吉ではないのか?いやいや、勝ち虫すらも寄せ付けぬほどの強さを示しているのか?名前の由来と併せて考えても、縁起を担ぐ昔の武将がどう思っていたのか気になるところです。

釧路鳥取教室 藤井 聡史 TEL 0154-65-9933
〒084-0907 釧路市鳥取北10-5-22

批判的思考

大学生の頃、教授にアニメを見させられました。物語は、女性が男性社会の板前として孤軍奮闘するも、その後、料理の批評家たちによって女性的な料理を作るように導かれるというものでした。さて、教授は鑑賞後に生徒たちに感想を聞くのですが、皆一様に、女性が女性的な料理を作ることの重要性を語りました。教授はうんうんと頷いて聞いていましたが、その後、彼が放った一言は、「なぜこれだけの人数に感想を聞いて、このアニメに対する批判的な意見が**1つも**出ないのでしょうか。それは不自然なことではないですか?」というものでした。彼は批判的思考の重要性を伝えなかったのです。現代ではSNSの発達により、情報をそのまま信じることの危険性がより増しているように思われます。何か情報を見たときに、しかし果たして本当にそうかと自分の頭で考えることが重要だと感じます。

中標津教室 堀 正太 TEL 0153-74-0900
〒086-1007 標津郡中標津町東七条南7-8 2F

書いて覚える

暗記すべき事項を、効率よく学習するためのICTツール。弊社でも多々導入済みであります。 「見て覚える」ことが優先され、「書いて覚える」ことが後回しになっている感は否めない。そう感じています。スマホ一台あったら何でも調べられるわけで、覚えなくても調べればこと足りてしまう。そういう便利な時代ですから、覚えること自体が、そして「書いて覚える」ことが軽視されるのも無理からぬことなのだろうとは思いますが。漢字や英単語。読めるけれど書けない。英語はここしばらくの間でグンと難しくなりましたが、肝心の単語を書けない(スペルを覚えていない)子が増えているように思います。もちろん、「見て覚える」ことも「聞いて覚える」ことも大切なことですが、何よりも「書いて覚える」ことを最優先にしてほしいと願う次第です。

株式会社 情熱空間
代表取締役 三木 克敏